
Seite 1 von 4 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport  
 

Gremium: Ausschuss für Soziales, Bildung, Kultur und 
Sport 

Sitzungsdatum: Montag, den 27.02.2017 

Sitzungsdauer: 19:00 - 19:35 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte  

 
 

 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 
  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
 
    
Bernd Liebisch    Birgit Wesemann 
Vorsitzender    Protokollführer nach Aufnahme 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Bernd Liebisch   

Mitglieder 
Herr Gerd Bodenbinder f. G. Borstell 
Frau Edith Braun für M. Pecker 
Frau Rosemarie Dizner   
Frau Petra Fischer   
Frau Kathleen Kraemer   
Herr Jörg Rudowski   

sachkundige Einwohner 
Herr Ralf-Peter Bierstedt   
Herr Friedrich Kersten   
Herr Holger Müller   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Barbara Stutzer   

Protokollführer 
Frau Ute Hammermeister 

 

Mitglieder 
Frau Ina Altenberger entsch. 

Herr Gerhard Borstell entsch., Vertr. G. Bodenbinder 

Herr Tim Lange entsch. 

Herr Manfred Pecker entsch., Vertreter E. Braun 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Kultur und Sport 
der EG Stadt Tangerhütte am Montag, 27.02.2017, 19:00 Uhr im Sitzungsraum des Rathauses, 
Bismarckstraße 5 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.        

  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit  

  2. Feststellung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladung  

  3. Feststellung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.01.2017  

  4. Erhöhung der Entgelte der Schulküche Lüderitz BV 516/2017 

  5. Information des Ausschussvorsitzenden  

  6. Anfragen und Anregungen  

Nichtöffentliche Sitzung 

  7. Feststellung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils vom 23.01.2017  

  8. Information des Ausschussvorsitzenden  

  9. Anfragen und Anregungen  

10. Schließen der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

Herr Liebisch eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung und Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
 

Herr Liebisch stellt die Tagesordnung und die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest.  
 
TOP 3: Feststellung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.01.2017 
 

Herr Bodenbinder weist darauf hin, dass auf dem Deckblatt der Niederschrift vom 23.01.2017 die 3 
stellvertretenden Mitglieder (Frau Braun, Herr März, Herr Bodenbinder) nicht mit aufgeführt sind. Im 
Protokoll sehe man aber, dass diese gesprochen haben. Er bittet um Ergänzung. 
 

Herr Liebisch stellt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.01.2017 mit der Änderung 
fest.  
 
TOP 4: Erhöhung der Entgelte der Schulküche Lüderitz  -  BV 516/2017 
 

Frau Stutzer gibt an, dass dies die 1. Erhöhung seit 2012 sei. Sie erläutert die vorliegende BV. Es 
müsse ab jetzt jährlich kalkuliert und angepasst werden. Für die Zukunft müsse man darauf achten, 
dass man die Geräte pfleglich behandelt und man müsse einen gewissen Instandhaltungsaufwand 
im Auge behalten. Man müsse auch die Entwicklung der Teilnehmerzahlen beobachten. Es werde 
eine 13%-ige Erhöhung angestrebt. 
 

Frau Braun legt dar, dass der Vorschlag für diese Erhöhung im Zuge der Haushaltskonsolidierung 
aus der WG Lüderitz, auf der Grundlage der Umfrage unter den Eltern, heraus entstand. Zum SR 
werde sie die Unterschriftenliste der Eltern mitbringen. Es gehe nicht nur um die Versorgung. Die 
Kommune sei verpflichtet, ein gesundes und standartgerechtes Essen zu liefern und das bedeute, 
dass man die Transportwege, die Herstellungszeiten und Aufbewahrungszeiten beachte. Lt. Schul-
gesetz sei man verpflichtet, eine warme Mahlzeit zu liefern. Hier gebe es Richtlinien, die man nicht 
einhalten könne, wenn man Fremdanbieter nehmen würde, weil lt. Gesetz die Warmhaltezeit max. 
30 min sei, von der Fertigstellung bis zur Ausgabe. Das Gesundheitsamt kontrolliere auch die Tem-
peratur. 
 

Herr Rudowski empfiehlt, dass man auf der Vorlage das Ziel der Kostendeckung für 2018 mit rauf 
nehme, damit man dies besprechen könne. Sein Ortsteil Uetz hatte auch eine Grundschule. Dort 
wurde das Essen 10 Uhr geliefert. 
 

Herr Bodenbinder fragt Frau Stutzer, wie sieht das in den anderen Schulen und Kindereinrichtun-
gen der EG mit der Essenauslieferung aus? Werden dort die Vorschriften nicht eingehalten? 
 

Frau Stutzer gehe davon aus, dass man die Vorschriften einhalte. Die privaten Anbieter werden 
auch kontrolliert, auch die Temperatur des Essens und diese müssen es auch vor Ort dokumentie-
ren. Frau Braun meine bestimmt, dass man die Speisen sehr lange warm halte und dadurch entste-
he ein Vitamin- und Qualitätsverlust. 
 

Es entsteht eine kleine Diskussion und Herr Liebisch beauftragt die Verwaltung, dass diese sich 
bei den privaten Anbietern und bei der Schulküche Lüderitz sachkundig mache, ob diese die Vor-
schriften einhalten. Die Vorschriften, die eingehalten werden sollen, möchte die Verwaltung detail-
liert auflisten. 
 

Herr Liebisch bittet um Abstimmung der BV 516/2017, zur Empfehlung an den SR. 
 

Der Stadtrat beschließt, die Erhöhung der Essengeld-Entgelte der Schulküche Lüderitz zum 
01.04.2017 gemäß der in der Anlage dargestellten Beträge. 
 

Abstimmungsergebnis:    7 x Ja    0 x Nein    0 x Enthaltung 
 
TOP 5: Information des Ausschussvorsitzenden 
 
Herr Liebisch entschuldigt sich, dass auf der heutigen Sitzung nur 1 BV auf der TO stehe. In Zu-
kunft werde man dies nicht mehr so handhaben, sondern die BV sammeln. 
 

Jetzt liest Herr Liebisch die Informationen des BM vor. 
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 mobile Jugendarbeit: 
Aktuell werde in den Ortschaften zu Zusammenkünften zwischen Jugendlichen, Eltern und Trä-
gern eingeladen. Die Termine werde man in der Presse, durch Aushänge und in den Netzwerken 
bekannt geben. Das Ziel sei, den Bedarf zu erfragen und bei Interesse die Aufforderung zur Be-
teiligung. Er gibt die Termine und Orte bekannt. 

 

 Workshop Kulturhaus: 
Dieser findet am 11.03.2017 in der Zeit von 9 bis 12 Uhr im Kulturhaus statt. Wer Interesse an 
den Ablauf habe, könne sich das hier anschauen.  

 
TOP 6: Anfragen und Anregungen 
 

Herr Bierstedt fragt, habe man die Termine der mobilen Jugendarbeit auch in den Schulen verteilt? 
Ihm sei davon nichts bekannt. 
 

Dies entziehe sich der Kenntnis von Herrn Liebisch. Er habe die Information eben als Vorlage be-
kommen.  
 

Frau Stutzer weiß, dass Aushänge gemacht wurden und dass man an die OBM herangetreten sei. 
 

Frau Braun bestätigt, dass man an die OBM herangetreten sei. Sie selbst habe in der Sparkasse, 
im Konsum usw. Aushänge ausgehangen. Im Hort seien auch Aushänge vorhanden. 
 

Frau Fischer merkt noch an, dass sie in ihrer Ortschaft jedem Kind einen Zettel in den Postkasten 
gesteckt habe. 
 

Frau Braun sei dafür, dass man im Ausschuss über die mobile Jugendarbeit Bericht erstatte. 
 

Herr Liebisch beendet 19:32 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  
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